

LA ÚLTIMA HORA

DOS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

AÑO XII.—NUMERO 4004

Cierre.—La de los correos, á las doce de la tarde.
Palma y pueblos de la línea férrea, este noche

Palma de Mallorca.—Miércoles 14 de Febrero de 1906

Edición para Palma y pueblos de la línea férrea

Confetti seda superior

De venta al por mayor y menor.—Librería de J. Tous, P. de Cort 14 y 16

Vino tinto puro Son Fuster (Inca)

Este vino que antes se expendía á 0'50 pesetas el litro se expende ahora á 0'45, en la droguería de Sucesores de Boscana, plaza de Cort y en la calle de la Unión núm. 57, en este puesto se expenden también fracciones de litro y medio litro.

Confetti inglés Unicolor

Ventas al por mayor: MIRALLES Unión 37-NADAL S. Magín 120

— POR MALLORCA —

Escuela de Comercio

Los pueblos que por su cultura y prosperidad forman la vanguardia del mundo civilizado conceden á los estudios comerciales toda la importancia que en justicia les corresponde; y se esfuerzan en alcanzar la mayor perfección en los medios educativos empleados en preparar convenientemente á los jóvenes que se han de dedicar á la profesión del comercio. Explica perfectamente esta predilección que las sociedades modernas muestran por la enseñanza comercial, el importantísimo papel que en los tiempos actuales desempeña el comerciante, ó sea el agente intermediario entre el productor y el consumidor ya sea especulador, comisionista, representante, viajante, etc.

En efecto, de poco le servirá á una nación perfeccionar su agricultura y su industria hasta ponerse al nivel de las demás naciones, para poder competir con éstas en el mercado universal, si no ha llegado al mismo grado de perfección en el campo comercial.

Hoy día no basta producir bueno y barato; se necesita además poder realizar el producto en buenas condiciones. El antiguo adagio, el buen paño en el arca se vende ha caído en desuso; y no hay ya industria que, fiado en la bondad de los productos de su industria, espere tranquilamente que vaya á comprárselos el que ha de consumirlos, sino que por el contrario, en cuanto los ha producido, los entrega al comerciante para que por medio de éste lleguen á manos del consumidor.

El ideal de la industria moderna es realizar grandes ganancias mediante un beneficio muy reducido sobre cada unidad de trabajo, lo cual, naturalmente, sólo puede alcanzarse acumulando muchas unidades de trabajo, ó sea produciendo mucho. Y como este es el criterio dominante, puede admitirse como exacto que el saldo de beneficios con que un industrial cierra su balance, está en razón directa con la cantidad de trabajo que dentro del ejercicio ha realizado. De ahí que cada industrial tienda constantemente á aumentar su potencia productiva, y el consiguiente exceso de producción, origen de tan profundas crisis económicas y sociales.

Las naciones más adelantadas tienden á evitar esa crisis ó por lo menos á amortizar en lo posible sus efectos, creando fomentando un comercio inteligente y activo que yendo á buscar al consumidor hasta en los puntos más apartados del globo, si es preciso, desembarace al industrial de sus productos inmediatamente después de obtenidos. El comercio moderno, en todas sus esferas y categorías, necesita, para cumplir debidamente su misión, además de probidad, diligencia, un copioso caudal de conocimientos, algunos de ellos especiales que lo pueden adquirir generalmente en establecimientos ó centros con este objeto montados.

En España desde hace años, con el título de escuelas de comercio y con carácter oficial, vienen funcionando establecimientos de esta naturaleza en todo ó en la mayor parte de las poblaciones de cierta importancia comercial. Palma á pesar de tener, mayor tal vez que algunas de las plazas que la disfrutaban todavía de una institución de este clase, con grave perjuicio no sólo del comercio propiamente dicho, sino también de la agricultura y de la industria, pues una y otra en ciertos géneros alcanzan una producción muy superior á las necesidades del consumo local y notan la falta de agentes comerciales

debidamente preparados para exportar el exceso con las mayores ventajas posibles. Por las breves líneas que en la edición del lunes dedicamos á este asunto, se habrán enterado nuestros lectores de las gestiones que está practicando nuestro diputado D. Alejandro Roselló para que por parte del Gobierno se subsane la falta de una escuela de comercio que se siente en esta capital, y de lo que por parte de las corporaciones y autoridades locales hay que hacer para obtener del ministro de Instrucción pública la dotación del personal docente del establecimiento.

El sacrificio que para dichas corporaciones, (la diputación provincial y el ayuntamiento de Palma) supone el costear el personal administrativo y el material, tiene realmente muy poca importancia si se relaciona con las grandes ventajas que reportaría á la capital y á la provincia. Se reduce á unas diez mil pesetas anuales que su gran dificultad podrían sufragar en junto las dos citadas corporaciones, aun cuando para ello hubieran de suprimirse otros gastos seguramente menos necesarios.

Aunque no pueden fundarse grandes esperanzas en el éxito, dada nuestra pasividad, creemos que en el caso presente la diputación y el ayuntamiento en primer lugar y las cámaras de Comercio y Agrícola, con las demás entidades y personas amantes de la prosperidad del país, prestarán su concurso á la realización del pensamiento.

— DESDE ALGECIRAS —

Silencio diplomático

Algeciras, 7. Como al terminar la sesión de esta mañana salieran los delegados extranjeros sin detenerse, como de costumbre, para informar á los periodistas de sus respectivos países, y como pasaran tres cuartos de hora sin que el duque de Almodóvar y el Sr. Pérez Caballero se dieran á luz, se hicieron animados comentarios sobre el motivo de aquella reserva diplomática, que en honor á la verdad no suole ser tan estrechamente guardada más que por la delegación española.

Mirando á mi alrededor, y cogiendo al azar alguna palabra, pude convenirme de que, en opinión de mis colegas, algo excepcional había ocurrido.

—Sapientis—decía un reporter francés, capaz de interpelar al propio Kaiser ó de inventar una conversación con Abdel-Azis, aunque no haya cruzado con él la palabra.—*J'ai perdu ma journée*—, parodiando con esta frase las célebres de Tito, é incoherente de que Mr. Revell, siempre tan amable y comunicativo, se hubiera contentado con dirigirle un afectuoso saludo.

Italianos y franceses, austríacos y alemanes, procuraban inquirir el motivo de la reserva, mientras nosotros, más pacientes, como acostumbrados ya á la reserva de los nuestros, esperábamos la explicación de este silencio.

—Empiezan á tercerse las cosas—decía gravemente un turco, cuyo feo constituye uno de los encantos del buen pueblo que asiste á la Conferencia desde la calle, por ver la salida de Ben-Nis y de Visconti Venosta, que gozan del favor popular, sin que yo sepa el motivo—, y ya verán ustedes cómo los moros no dejan que se juegue con ellos para entretenimiento de los franceses.

Estas y parecidas frases sólo tuvieron término al aparecer en la escalera el señor duque de Almodóvar, seguido del Sr. Pérez Caballero, y manifestaron que el motivo de la tardanza no era otro que el haber estado redactando la Nota oficial, con que, dada la índole de los acuerdos adoptados y la dificultad de dar de ellos cuenta verbalmente, sin incurrir en equivocaciones, fuera fiel reflejo de los asuntos tratados en la sesión de esta mañana.

Realmente, vista la Nota, se explica el temor á equivocaciones; pues la ma-

teria es de muy ardua y compleja para no incurrir en equivocaciones fiando en la memoria, aunque se haya prestado gran interés á la discusión y no pase de una graciosa invención lo que se dice ocurrido en la última sesión, en que se discutió en la última sesión, en que se trataron estos mismos asuntos, y que telegrafiaba á sus periódicos el redactor de *Le Matin*, de París, en esta forma:

—Pendant la séance de lundi après midi la discussion était tellement technique et ennuyeuse, que trois ambassadeurs de grandes puissances, se son tranquillement endormis et que Mohamed el-Torres, délégué marocain, à méme, me dit-on légèrement ronflé.

—Han obtenido lo que se proponían los delegados del Mejhzen en la reunión celebrada hoy?

—Puede cada uno hacer las deducciones que crea convenientes, pero yo entiendo que España no ha sido defraudada en sus deseos.

Estime muy ventajoso para España el acuerdo de que la exportación de ganados no se haga sólo por Tánger, como sucede en la actualidad, sino por todas las *Aduanas del Imperio*; pase tal vez sea, poniendo los ojos en nuestras plazas de Ceuta y de Melilla, no entraba en las miras de alguna Potencia, que habría probablemente preferido, pensando en contingencias que creo no ocurrir jamás, en privar á las referidas posesiones de medios de abastecimiento.

Pueril es, sin duda, el temor, y completamente injustificado por parte de la Nación que parezca abrigarle; pero bueno es que la Conferencia haya aprobado el artículo en términos que concedan á España lo que siempre quería registrarle.

—Betegón.

LOS CONFLICTOS POLITICOS DE HUNGRIA

— VIENNA, 10.

El jefe del gabinete húngaro, barón de Fejervary, llegó ayer á esta capital para someter á la aprobación del emperador nuevas medidas que la ruptura entre la corona y la constitución de los parlamentarios húngaros ha hecho necesarias.

Las Cámaras, que habían sido convocadas para el 1.º de Marzo, no se reunirán por ahora. Las sesiones han sido aplazadas indefinidamente y hasta ahora no se ha pensado en fijar la fecha de las elecciones.

El ministerio procura gobernar sin Parlamento todo el mayor tiempo posible sin disolverlo, si bien es un inconveniente para aquel que los diputados puedan invocar la inmunidad parlamentaria mientras no sean convocados nuevamente los comicios.

Todo ataque á los funcionarios dará origen á un proceso. El gobierno está decidido á alistar á viva fuerza los reclutas, si fuese preciso, y á recaudar los tributos sin consideración alguna y sin hacer caso de las acusaciones de exacción ilegal que formularán sus adversarios.

Dado el carácter irascible y arrobado de los húngaros, son de temer nuevos y graves conflictos y medidas de represalia, adoptadas rápidamente por la coalición.

Ya se anuncia que en las 453 circunscripciones electorales se celebrarán 2.000 reuniones para protestar contra los procedimientos del ministerio. En ellas serán recordados al pueblo sus deberes y se organizará la resistencia de la nación.

Convenido de la gravedad de la situación, el presidente del Consejo de ministros barón Bouffy ha intentado presentar nuevamente al emperador proposiciones conciliadoras.

Si no triunfa en tal intento, está decidido, según se dice, á sembrar la división en las filas de los coalicionados. Los adheridos á ese plan, unidos al partido liberal, formarían gobierno sobre las bases de compromiso de 1867.

— ACTUALIDAD —

El artículo de Costa

En la Asamblea municipal Republicana, celebrada recientemente en Zaragoza se leyó un artículo, de Joaquín Costa, titulado *Descentralización y regionalismo*. Tanto se ha hablado de él que para que lo conozcan nuestros lectores, á continuación lo insertamos.

—Para mí, en ese caso, de protesta que se levanta de las regiones menos sufridas contra los poderes centrales; en ese movimiento de desapego, y aún de hostilidad de las provincias contra Madrid, que toma como grito de guerra ó como bandera de regionalismo, hay que distinguir una parte legítima, que la razón justifica y abona, y otra que representa una reacción y que en concepto de tal tiene explicación cumplida; y el modo de combatir ó de conjurar los peligros ciertos que desde él amenazan, si no para hoy, para mañana, tiene que

ser adecuado á la naturaleza del mal, y por tanto doble:

1.º *Dar satisfacción á lo que la protesta tiene de justo*, reconociendo la personalidad natural de los consejos y municipalidades (ciudades, villas, lugares y feligresías) y la personalidad natural ó histórica de las regiones que todavía la conservan (Navarra, Vizcaya, Asturias, Cataluña, Aragón, etc.); supliéndola transitoriamente en las demás por la artificial que recibieron de la ley y que en más ó menos se ha consolidado con el transcurso del tiempo y el uso de las divisiones administrativas, militar, eclesiástica, universitaria, etc.; y dejando así á regiones ó provincias como a municipalidades y consejos la libertad de movimientos que á todo ser vivo corresponde, rote el vínculo servil de dependencia en que ahora están respecto del centro, y substituido por una moderada tutela.

La misma autonomía que se respeta en el individuo para que pueda regir por propia ley su vida (ley del contrato, ley del testamento, libertad de locomoción y de asociación, derecho de dadas á sí propio tribunal, ó sea de comprometer en árbitros, etc.) no siendo el código civil, por punto general, sino derecho supletorio—, deben tenerla *less enfiada* de locales no promulgados de la ley municipal sino con carácter exclusivamente subsidiario; y otro tanto digo de las regiones; sin perjuicio, en todo caso de la inspección y patronato supremo del Estado nacional, obligando á garantizar los intereses superiores de la humanidad de la civilización y del progreso. Supone esto repartir la vida del cuerpo social por todos sus miembros, trasladando á la periferia una parte de la que ahora se halla acumulada en el centro y lo tiene congestionado, sin retener más que lo estrictamente preciso para la subsistencia y buen orden del todo; supone por tanto, apretar los vínculos de la unidad política, pero aflojar los vínculos de la unidad administrativa; y dicho en términos históricos, reponer las cosas, no precisamente al ser y estado que tenían el día en que la organización regional fué desbaratada por el legislador, sino al estado en que esa organización debió quedar, hecha la prudente reforma que sin duda ninguna demandaba.

Al estado de parálisis y de semolencia en que hemos caído, como nación, es de ley alumbrar todo manual de energía latente que por ventura pueda existir en ella, para que á su estímulo el cuerpo social reaccione y tal vez se rehaga y despierte á una nueva vida; y la restauración de las regiones pudiera ser una de esas fuerzas cogidas, donde algunos hilos de agua sorran subterráneos y aguardan el golpe de azada restaurador que les allane el camino de la superficie. En todo caso, se habría conjurado un peligro de bulto, que tal vez estemos ya tocando. Igual á quien se tiene su derecho, y encuentra serdos todos los oídos á sus quejas y á su reivindicación, acaba por irritarse y rebasar en su demanda el límite de lo justo, que antes le habría satisfecho, y á poco, trocado en coacción el amor propio, ya no admite parlamento ni transacción, sino que lo quiere todo, y lo que es peor, de propia mano: reativamos localmente á los antillanos lo suyo, que era la autonomía, y los antillanos se han tomado, ya no la autonomía, sino la independencia. Y no es cosa de olvidar que los hombres de aquí no son de pasta diferente que los de Cuba, y que no faltan yaquis en Europa.

Gobernar: esto es el otro medio. Como dijo hace muchos años el señor Cánovas del Castillo, el patriotismo desaparece de los pueblos, cuando se convence de que son mal administrados, de que no son gobernados como tienen derecho á esperar, como dijo el señor Silvela después «el fracaso de las clases gobernantes ha sido tremendo, y consecuencia suya todo eso que se llama regionalismo, y que no es más que debilidad del centro cerebral», quebrantamiento del respeto del pueblo hacia sus clases gobernantes, á causa de haber caído España, por culpa de éstas, en peor situación que la del siglo XV, sin motivos exteriores suficientemente graves para proqueír tal estado». Na subsistencia: que las clases gobernantes no han gobernado, al menos para el país, y que por culpa de ellas, por esa falta de gobierno, el ser español se ha hecho un mal negocio.

No es, pues, extraño que el pueblo haya acabado por volverles la espalda; los extraños que se haya contentado con eso. Ahora, conocida la causa, el remedio es bien obvio: removerlos; renovar el personal de la política, substituyendo á los hombres públicos que han hecho retroceder á España hasta el siglo XV, por otros que sepan y quieran gobernar, esto es, que quieran y sepan hacer gustar al país alguna de tantas satisfacciones de que disfrutaban los pueblos bien regidos de Europa, de América y hasta de África; algo de sus adelantos, de sus comodidades, de su bienestar; y junta mente con eso, capacitarlos por la educación, para procurárselos á sí propio sin el gobierno, y aun á pesar de él. Hecha España nación europea y siglo XX, el regionalismo perderá la mucha ó poca

virulencia que lleve en la sangre, incliniéndose la balanza del lado de la descentralización. Confirmada, por el contrario, en su condición actual de potencia asiática y siglo XV, el descontento de la bandera seguirá en aumento, acobardando la balanza por inclinarse del lado de la separación, cuando no del anexionismo: causadas las provincias de ser otras tantas Cubas humilladas y explotadas, pedirán convertirse en otras tantas Argelias protegidas y bien gobernadas, colonias de Londres ó París. También esto lo había visto el señor Silvela en el discurso antes aludido, anunciando que si los poderes centrales no logran recobrar y aumentar el prestigio moral perdido, «la nacionalidad, con regionalismo ó sin él, perecerá en un período más ó menos largo», disgregados sus elementos por falta de espíritu que los vivifique...»

— RAPTO SIGLO XX —

Una joven robada en automóvil

En París acaba de realizarse un rapto en pleno boulevard de la noche, una audacia verdaderamente inconcebible y con medios tan modernos como rápidos.

En ese rapto han intervenido siete personas. Una hermosa y aristocrática joven, su aya y cinco individuos, entre los cuales figuraba el pretendiente de la rapta.

El suceso ocurrió el martes último en el faubourg du Roule, á eso de las once de la mañana en el momento de abandonar la iglesia de San Agustín dos señoras, una joven y hermosa y elegantemente ataviada, y otra de más edad, que por su porte revelaba ser una señora de compañía. La aparición de éstas era escuchada por tres individuos, y tan pronto como éstas las vieron, uno de ellos se acercó á la señora de compañía, y entreteniéndola con una pregunta, dió tiempo para que los otros dos compañeros se apoderasen de la joven y la trasportasen á un soberbio automóvil que, mantado por dos individuos, hallábase estacionado á pocos pasos.

Esta escena fué brevísima y contadas personas se apercebieron de ella. Tan pronto como tuvo su precisa carga, el automóvil desapareció rápidamente por el boulevard Malesherbas, tan rápidamente, que cuando la señorita de compañía se dió cuenta de lo ocurrido, ya estaban muy lejos los raptos.

Según los rumores que se tienen, este rapto constituye una interesante página de amor, con preliminares de boda, que de la noche á la mañana quedaron rotos.

La rapta pertenece á una de las más antiguas familias aristocráticas de Francia, y el raptor es hijo de un intendente general del Ejército francés.

La joven apenas cuenta diez y ocho años de edad y al aparecer este invierno en los salones de París despertó la pasión del hombre que, por no poder prescindir de ella, ha recurrido al extremo de robarla.

Hay que advertir que los dos se amaban, que las familias de ambos volían con buenos ojos las relaciones, tanto que las formalizaron con los preliminares de una próxima boda; pero de la noche á la mañana las cosas tomaron un nuevo aspecto, y la familia de la novia, su aya y su tío, un negociante, significaron hace pocos días al adorador de la joven su deseo de que no se presentara más por la casa.

Esta determinación de la familia produjo la desaparición del novio, quien luego de dolo resolvió con cuatro amigos suyos raptar á todo trance á la que amaba, utilizando para ello el medio moderno del automóvil.

De suponer es que ante lo ocurrido la familia de la novia capitule y permita á los enamorados que santifiquen con el matrimonio la unión que ya ha anticipado su deseo amoroso.

Por telégrafo

Telegramas números 72, 76, 80, 89, 101, 5, 8 y 16.

Día 13 desde las 19'30 al 14 á las 2'10 Congreso

El Sr. Garay pidió urgentes remedios para aliviar la crisis por que atraviesan los obreros de Madrid.

El Sr. Vincenti negó la bancarrota del Municipio de esta Corte.

El Sr. Pi combatió la reforma municipal.

— SENADO —

Se votó en definitiva el proyecto sobre la Ley de jurisdicciones. Avanzó la discusión referente á la reforma de la Ley arancelaria. Los Sres. Trajillo y Guzmán denunciaron varios abusos come-

tidos por los Gobernadores de Cáceres y Palencia.

— DIMITIRÁ MORET? —

Se afirma que cuando en el Congreso se haya aprobado el proyecto de Ley sobre las jurisdicciones, el Sr. Moret presentará la dimisión y que S. M. el Rey de nuevo le encajará la formación de gabinete.

— A UNOS FUNERALES —

El infante, príncipe de Baviera ha marchado á Copenhague con objeto de estar presente en los funerales que se han de celebrar por el alma del rey Cristian.

— SUICIDIO DE UN MARQUÉS —

Se ha suicidado el marqués de Mendigorria.

Se ignoran las causas que le han llevado á tomar esta resolución.

— LA ESCUADRA INGLESA —

Dicen de Villagarcía que ha zarpado de aquel puerto la escuadra inglesa que hace maniobras.

Ha consumido en viveres un millón de pesetas, durante los días que ha permanecido en aquel punto.

— VACACIONES PARLAMENTARIAS —

Se asegura que habrá una quincena de vacaciones parlamentarias después de que se haya votado la Ley sobre las jurisdicciones, cuyo período servirá para resolver la crisis política.

— EL ESTADO DE ROMERO —

El Sr. Romero Robledo continúa en igual estado de salud.

La Conferencia de Algeciras

— PROPOSICIÓN ACEPTADA —

Comunican de Algeciras que la conferencia aceptó la modificación propuesta por el Sulfán respecto al contrabando de armas en Marruecos. En su consecuencia se ha acordado que las armas aprehendidas se destinen al ejército marroquí.

Mañana se celebrará reunión oficial.

— POR BUEN CAMINO —

Los telegramas que se reciben de Algeciras dicen que ha mejorado la situación.

¿Qué pasa en Barcelona?

Rumores.—La censura telegráfica. En esta corte ha circulado el rumor de que ha ocurrido algo anormal en Barcelona.

Se ignora si los sucesos que hayan podido ocurrir son ó no de gravedad.

Lo único que podemos decir es que la censura ha cortado totalmente las comunicaciones telefónicas y telegráficas.

— HALLAZGO DE UN EXPLOSIVO —

Un telegrama oficial de Barcelona sobre los sucesos graves que circulaban, dice que todo se ha reducido al hallazgo, en el llano de la Boquería, de un explosivo.

Este fué llevado, para su examen, al campo de artillería. No ha ocurrido ningún incidente.

— FABRA —

— ISLEÑA MARITIMA —

Compañía Mallorquina de Vapores. Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca á los señores accionistas para la Junta general ordinaria que se celebrará el domingo 23 del presente mes, á las cinco y media de la mañana, en el local que ocupan las oficinas de esta Sociedad á los efectos prevenidos en los artículos 17 y 27 de los Estatutos.

Para asistir á la Junta deberán los señores accionistas tener depositadas las acciones en dichas oficinas 24 horas antes de la junta para abrirse la sesión.

Palma 14 Febrero de 1906.—El Presidente, Pedro Sampol, P. A. de la J. de G.—El Vocal Secretario, Ramón Obrador.

— MECHERO «AUER» —

En vista de los malos resultados obtenidos por la mayoría de los mecheros y manguitos falsificados que dan lugar á infinitas reclamaciones atribuyéndolas erróneamente al gas, se ha establecido en esta Agencia un taller para su arreglo, recomposición y limpieza. Deconstruir de las imitaciones, pues con las nuevas camisas de seda del sistema «AUER» se obtiene una luz muy potente, hermosa y de gran duración.—PALACIO, 31.

Nuestra información

Oposiciones a escuelas de niños

Esta mañana en el Instituto de esta ciudad se ha celebrado el 4.º y último de los ejercicios de las oposiciones para las escuelas vacantes en Fornalutx y Valldemosa.

Los opositores han escrito desarrollando el tema que les ha tocado en suerte. Mañana se dará a conocer la calificación del Tribunal.

Buque con viruela

Esta mañana ha sido conducido por los prácticos desde el sitio donde funde al interior del puerto, la goleta inglesa *Margy Ovién*.

Han pasado a bordo del citado buque el Médico segundo de la Estación Sanitaria D. Juan Herrera y varios guardias de salud, procediéndose a la desinfección de ropas y camarote del capitán habiéndose efectuado a presencia del Médico segundo de la citada Estación, con todo rigor, según disponen las leyes vigentes de Sanidad exterior.

Los vapores de «La Maritima»

Ayer salió de Mahón para Ciudadela, Alcañá y Barcelona el vapor correo *Menorquín*, que estaba detenido en el primer de los citados puertos a causa del temporal.

Hoy debe haber llegado a Mahón procedente de Barcelona el vapor *Isla de Menorca*.

Reclutas desaparecidos

El Gobernador encarga la busca y captura de los reclutas cuyos nombres se citan.

Del Regimiento Infantería de Palma

Francisco Fuster Segura, Celesio Reig Vicens, Pedro Ballester Escalas, José Forteza Fuster, Nicolás Casellas Gili, Juan Alcover Colom, Pablo Castañer Colom, Miguel Moll Frau, Bernardo Vich Ripoll, Sebastián Serra Oliver, Jaime Mas Barceló, Sebastián Serra Ordina, Juan Benet García, Jaime Barceló Pastor, Antonio Mulet Amorós, Miguel Tomás Noguera.

Del Regimiento Infantería de Inca

Andrés Amengü Barceló, Sebastián Benassar Mora, Antonio Benassar Canaves, Jaime Blanch Sagreras, Bernardo Castor Sijtes, Antonio Florit Vicens, Juan Garí Cerdá, Celesio Gayá Manera, Miguel Llompart Juliá, Juan Miguel Aulet, Miguel Martorell Qués, Antonio Miguel Morey, Bartolomé Noguera Avella, Lorenzo Pleyer Vilanova, Antonio Prohens Barceló, Bartolomé Pons Valls, Juan Puig Amer, Gabriel Quetglas Lladó, Gaspar Salas Benassar, Mateo Roselló Font, Lorenzo Torrens Beltrán, Antonio Reca Gomas.

En la Audiencia

Señalamiento

Mañana a las diez y media tendrá lugar ante el tribunal provincial de lo Contencioso administrativo la vista de los autos promovidos por D. Jaime Morrey Vanrell, contra D. Pablo Cavaller Pons contra una resolución del Sr. Gobernador civil de esta provincia.

Los letrados señores Obrador y Mas defenderán respectivamente a las partes.

Mañana a la misma hora tendrá lugar en la sala de esta Audiencia provincial, la vista en juicio oral y público, de la causa seguida en el Juzgado de instrucción de Inca contra Pedro José Sampol Martorell, por el delito de lesiones.

Representará el Ministerio Público el abogado fiscal sustituto Sr. Fiol, y la defensa del procesado correrá a cargo del letrado Sr. Muntaner.

Un carabinero asesinado

En esta ciudad se han recibido noticias dando cuenta de que en el término de Santanyí, había sido asesinado un carabinero. Dicho crimen se ha cometido en desolado.

En los centros oficiales de esta capital se desconocen detalles.

ALBUMS para tarjetas postales, desde 3 a 50 pesetas uno. Librería de J. Tous, plaza de Cort, 14 y 16.

BONITAS tarjetas postales artísticas a 10 céntimos de peseta una. Librería de J. Tous, P. de Cort, 14 y 16.

Notas del Carnet

Religiosas

Santoral

Para hoy.— Santos Valentín presbítero y Juan Bautista de la Censopeón, fundador.

Para mañana.— Santos Faustino y Jovita, hermanos, mártires.

Cuarenta Horas

Mañana terminarán en San Jaime. A las seis expiación, a las nueve y media Horas y misa mayor.

Por la tarde, a las cinco y media, los actos de coro, meditación, estación procesión, Te Deum y reserva.

Fiesta

En la iglesia de San Francisco de Asís mañana se celebrará fiesta para conmemorar la Tradición de las Reliquias de San Antonio de Padua.

A las siete y media misa de comunión general para los asociados a la Pia Unión, a las diez y media se cantará la misa mayor.

Al anochecer se rezará la Corona de la Virgen y se practicará un pindoso ejercicio.

De sociedad

Han sido nombrados vocales de la Junta Provincial de Instrucción Pública D. Domingo Fons y D. José Tous, habiendo sido este último reelegido.

Restablecido de su dolencia hoy ha salido a la calle el general Gobernador Sr. Pérez Clemente.

Personales

En las salones del Palacio de la Alcaidía Presidencia del Excmo. Capitán General Sr. D. Ricardo Ortega, anoche se celebró una velada a la que asistieron las personas que gozan de la amistad de dicha primera autoridad.

La señora de la casa, doña Teresa de Irayzes y la señorita Ascensión, hija del general de este apellido, cantaron trozos de música escogida.

El concertista de violín Angel Blanco acompañado al piano por el Sr. de las Bayenas, tocaron varias piezas, siendo premiados con calurosos aplausos.

A las primeras horas de la madrugada daba fin la agradable velada ofrecida por el Excmo. Sr. Capitán General.

Una velada

En las salones del Palacio de la Alcaidía Presidencia del Excmo. Capitán General Sr. D. Ricardo Ortega, anoche se celebró una velada a la que asistieron las personas que gozan de la amistad de dicha primera autoridad.

La señora de la casa, doña Teresa de Irayzes y la señorita Ascensión, hija del general de este apellido, cantaron trozos de música escogida.

El concertista de violín Angel Blanco acompañado al piano por el Sr. de las Bayenas, tocaron varias piezas, siendo premiados con calurosos aplausos.

A las primeras horas de la madrugada daba fin la agradable velada ofrecida por el Excmo. Sr. Capitán General.

Necrológicas

Víctimas de una pulmonía ayer falleció en Muro el profesor de la escuela de niños de aquella localidad y corresponsal de LA ULTIMA HORA, D. Antonio Buquets.

El carácter bondadoso y afable trato unido a las excelentes dotes personales del Sr. Busquestahacían que éste fuese muy estimado y respetado de cuantos le trataban.

La muerte ha sido muy sentida por todos y mucho por los que como nosotros le teníamos por amigo.

D. E. P.
Reciba toda su familia la expresión de nuestro sentido y sincero pésame.

De viaje

En el vapor *Balear* esta tarde a las doce y media ha salido para Alicante la distinguida señora doña Concepción Dexeollar, esposa del general gobernador de aquella ciudad D. Ignacio Montaner de Iraola, acompañada de su familia.

Han pasado al muelle a despedir al capitán general Sr. Ortega, el general gobernador Sr. Pérez Clemente y muchas familias de la buena sociedad palmense.

Deseamos feliz viaje a la familia del Sr. Montaner.

En el mismo vapor han salido el concertista de violín Angel Blanco y el pianista, Sr. de las Bayenas.

Procedentes de Argel han llegado esta mañana en el *Miramar*, Mr. F. Rozaj, D. Mariano Reig, D. Manuel Pérez, don Andrés Ferrer, Mr. F. de Cora, D. Juan Bonet, D. Sebastián Oliver, Mr. E. Vigne, D. Rafael Casas, Mr. H. Dordran y doña Margarita Ribas.

Militares

Servicio de la Plaza

Para mañana.— El 2.º Batallón del Regimiento de Infantería de Inca.

Jeft de día.— El Sr. Comandante de Artillería don Carlos de la Casa Carriáer.

Hospital y Provisiones.— El único Capitán de Caballería.

Vigilancia.— El segundo Oficial y clases del Regimiento de Infantería de Palma.

Reconocimiento

Hoy, a las diez, ha tenido lugar en el Hospital Militar de esta Plaza el primer reconocimiento definitivo de inútiles.

El Capitán General ha delegado la presidencia de este acto en el Jefe de Sanidad Militar de Mallorca.

Sargento Mayor
Habiéndose incorporado el capitán primer ayudante de esta Plaza D. Egenio Flarán Velas de Medrano y Vallterra, en el día de hoy se ha hecho cargo de la Sargentería Mayor de la misma con carácter accidental, cesando en su cometido el de la misma clase del Regimiento de Infantería de Palma D. Carlos Torrel Blanco que desempeñaba dicho cargo.

Citaciones
Por el Gobierno Militar se cita a Antonio Moyá, Antonio Juan Mari, Vicente Martorell Morey y María Barceló Bujosa para entregarles alcances.

Pensión
Se ha concedido la pensión anual de 400 pias. a D.ª Eulalia Merodald Sans viuda del oficial caído 3.º D. Miguel Jover Carreras abonables por esta Delegación de Hacienda de Baleares.

Vacantes
Existiendo vacantes en la sección de música del Regimiento de Infantería de Palma, dos plazas de músicos de tercera correspondientes a trompa y bombo, respectivamente, se hace público por medio de este diario, para los individuos que deseen ocuparlas, lo soliciten del señor Coronel del citado Regimiento, antes del 23 del actual.

Marítimas

Procedente de Argel ha llegado esta mañana el vapor *Miramar* con 11 pasajeros y carga de lastre.

Salidas

Con destino a Alicante é Ibiza ha salido esta mañana a las doce el vapor *Balear* con la correspondencia, pasajeros y carga general.

Para Cabrera ha salido esta mañana el vaporcito del mismo nombre.

Despachados

Para Barcelona continúan despachados el vapor *Bellever* que suspendió la salida ayer tarde y el bergantín goleta *San Francisco*.

El *Bellever* saldrá esta tarde a la hora de itinerario.

Para Santa Cruz de Tenerife se ha despachado el bergantín goleta *Mazagán* con carga general.

Noticias varias

Hoy han salido para sus respectivos destinos dos buques extranjeros de los que estaban refugiados a causa del temporal.

Quedan anclados en el puerto el bergantín goleta *Ballester* despachado para Las Palmas y la corbeta uruguayana *Guarnich* despachado para Marsella.

Continúa refugiado en el puerto un buque de vela entrado de arribada forzosa.

El vapor *Isla de Menorca* que debía llegar esta mañana procedente de Mahón no ha llegado a causa del retraso sufrido con el temporal.

Estadística

Juegado de la Lonja

Nacimientos
Día 12.—Varones 1, hembras 2.

Defunciones
Día 13.— Jaime Ramón Girard, caso de 50 años, Hospital.
Manuel Muntaner Vicens, casado, 87 años, San Bartolomé.

Comisión Provincial

Esta Comisión Provincial ha celebrado sesión. La presidió el Sr. Massanet y asistieron los diputados Sres. Salom, Soledad y Moll.

Se aprobó el pliego de reparos motivado por el examen de las cuentas de fondos municipales de Felanitx correspondientes al año 1903.

Se procedió al examen de la cuenta de ingresos y gastos del Juzgado de Instrucción y Tribunal del Jurado del partido de Mahón correspondientes al año 1905; también se examinaron las cuentas del mismo año, de la Cárcel del citado partido.

Se acordó dirigir una circular a los Sres. Alcaldes de Palma, Inca, Manacor é Ibiza recomendándoles rindan las cuentas de ingresos y gastos de las arcas de sus respectivos partidos, correspondientes a 1905.

Se dió cuenta del expediente promovido por una instancia dirigida al Gobierno civil de esta provincia por don Arturo Anadón, veterinario, en réplica de que se ordene a los Ayuntamientos de San Luis y Villacarlos anunciar la provisión de las plazas de inspectores de viveres de aquellos municipios; se acordó informar que precede desestimar dicha reclamación.

Se dió cuenta del expediente promovido por los reuantes interpuestos por D. Antonio Alomar, médico titular de Selva en alzada de una providencia del alcalde de dicha villa, en virtud de la cual se instruyó expediente por supuesta infracción 10.ª del contrato celebrado con la Junta municipal para desempeñar la plaza de médico titular; se acordó informar que precede revocar y dejar sin efecto el acuerdo apelado.

Se acordó sustituir por otra el asta de la bandera del edificio de la Lonja, por estar deteriorada.

Se tomaron otros acuerdos, que hacen referencia al régimen interior de los establecimientos provinciales de beneficencia y se levantó la sesión.

Comerciales

Cotizaciones

Valores Locales
Día 14 de Febrero de 1906

Crédito Balear. 96'50
Fomento Agrícola. 90'80
Accionos Vapores Ilesia. 71'00
Obligaciones de id. al 5 por 100. 104'00
Accionos Salinera Española. 140'00
Obligaciones de id. al 4 por 100. 104'00
Id. de id. al 5 por 100. 101'00
Ferrocarrials de Mallorca. 72'00
Almadrab por Gas. 95'00
La Económica. 10'00
Bonos Municipales. 45'00

Valores Públicos
Oficial del día 13 a las 16

4 por 100 interior contado. 79'65
5 por 100 amortizable. 99'95
Banco de España. 415'00
Tabacos. 375'75
Francos. 120'80
Libras. 80'40

Barcelona (Bolsa) día 13 a las 16

4 por 100 interior fin de mes. 79'70
Nortes. 48'70
Alicantés. 84'15
Orenses. 28'75
Coloniales. 71'00
Exterior de París. 98'45
Renta Francesa. 99'42

Barcelona (Bolsa) día 13 a las 16

4 por 100 interior fin de mes. 79'67
Nortes. 48'85
Alicantés. 83'95

Barcelona (Bolsa) día 13 a las 16

4 por 100 interior fin de mes. 79'90
Nortes. 48'40
Alicantés. 84'05
Francos. 120'80

CONSULTORIO

Consulta de enfermedades de la mujer dirigida por el

Doctor D. M. LOPEZ COMAS
De 10 a 12 y de 3 a 4. Gratuita los jueves de 1 a 2 tarde, San Francisco 1.

En el Ayuntamiento

SESION DE HOY

A las doce y cuarto de esta tarde se ha reunido el Ayuntamiento en segunda convocatoria. Presidió el Alcalde señor Calvet y asistieron los Sres. Castaño, Barceló (D. Bartolomé), Calafell, Bonnia, Juan (D. Rafael), Compañy, Sureda (don Enrique), Truyols, Planas, Estela, Mas, Fuster, Martí, Pou, Ramis (D. Antonio), Alemany (D. Luis), Roselló y Casador, Benassar, Pascual, Oliver, Roselló (don Jaime), Juan (D. Antonio), Trián, Serra, García, Sampol, Canet, Fuset y Alemany (D. Juan).

Actúa de Secretario el Sr. Morro, oficial 1.º del Ayuntamiento.

Se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior.

Se aprobaron varias cuentas.

Presupuesto extraordinario
Se reprodujo el dictamen de la Comisión de Hacienda presentando el presupuesto extraordinario para el corriente año.

El Sr. Castaño pide que consten en dicho presupuesto 10.000 pias. para poner a salvo el peligro inminente en que se hallan algunas hileras de nichos en el Cementerio, cuya obra ya está propuesta por el Ayuntamiento anterior y cuyo expediente se ha extraviado.

El Sr. Ramis se adhiere a la proposición.

Entre algunos señores concejales se habla de si ha de volver ó no a la Comisión el dictamen.

El Sr. Serra pide que se destine cierta cantidad para el alumbrado del paseo del Borne, que se puede deducir del capítulo de expropiaciones.

El Sr. Martí pregunta si se discute el presupuesto extraordinario.

El Sr. Presidente dice que sí.

Entonces el Sr. Martí ruega que se lea dicho presupuesto.

Así lo hace el Secretario.

El Sr. Barceló presidente de la Comisión de Hacienda dice que la Comisión está unánime excepto en un capítulo, cual es el de destinar 10.000 pias. en vez de pagar atrasos de la fábrica del gas, a la construcción de casas para obreros. En la sesión de hoy, dice, el Sr. Castaño ha presentado una enmienda de 10.000 pesetas, el Sr. Serra otra respecto del alumbrado del Borne y existe una tercera relativa a obras en el pozo de Santa Margarita. Ruega que el asunto vuelva a la Comisión para que ésta estudie la forma de tenerlas en cuenta.

Así se acuerda.

Sobre una bandera
Se reprodujo un dictamen de la Comisión de Gobierno y Policía proponiendo la adquisición de una bandera para la Casa Consistorial y una proposición del Sr. Martí pidiendo que en ella se borden las armas de la ciudad.

El Sr. Castaño dice que la bandera española, con el escudo de Palma no será bandera española, ni bandera de clase alguna. Dice que en su concepto hay que aprobar el dictamen sin la enmienda del Sr. Martí.

El Sr. Martí opina en contra del señor Castaño, pues que la bandera con el escudo de Palma, seguirá siendo española. Recuerda que hay cosas en que las banderas llevaban escudos de provincias Dios que en su visita a Atocha ha visto banderas con escudos de Segovia, Sevilla, etc. que se usaron cuando la guerra de la Independencia. Habla después de las banderas que antes llevaban los batallones, que eran de diferentes clases, con las armas españolas. Insiste en decir que no se ha de tergiversar los asuntos, pues él no ha tenido interés alguno. Lo único que pide es que sobre la bandera española se borden las armas de la ciudad. Ruega que el Sr. Castaño concrete su proposición respecto de la construcción de una senyera al igual de otras provincias.

El Sr. Castaño dice que se ha de aprobar el dictamen, que dice de comprar la bandera española, sin aditamento alguno; y que para complacer al señor Martí se estudie la bandera que ha de tener Palma.

El Sr. Martí hace presente que su proposición tiene únicamente a continuar la historia de Mallorca, que hasta ahora está interrumpida.

El Sr. Martí, lee en latín, la real cédula de 1311 que mencionó relativa a las armas que por real concesión tiene Palma. Hace presente luego que antes había variedad de banderas y no había confusión alguna.

El Sr. Presidente encarga la discusión y se aprueba el dictamen por el que se acuerda comprar una bandera española.

Se acuerda que los señores Castaño y Martí se pongan de acuerdo para redactar una proposición respecto de la enmienda que ha de tener Palma.

La escuela modelo
Se reprodujo otro dictamen de la Comisión de Obras proponiendo la venta de la parcela en que se tenía que levantar la escuela modelo en el Ensanche.

El Sr. Martí no encuentra procedente esta venta.

El Sr. Planas opina que en dicho sitio ha de levantarse una escuela, grande ó pequeña.

El Sr. Castaño también entiende que ha de construirse una escuela.

El Sr. Roselló y Casador se adhiere a lo dicho.

El Sr. Calvet abandona la presidencia para defender el dictamen, porque feé quien hizo la proposición. Ocupa la presidencia el señor Sampol.

El Sr. Calvet dice que lo propuso porque en su concepto el solar que se eligió resulta reducido, situado en un punto poco adecuado y que si se propone la venta del solar es porque se acordó buena cantidad.

El Sr. Fuset dice que se muestra conforme en que aquel sitio no es el propuesto para escuela modelo; es de opinión de que en dicho sitio se levante, como ha indicado el señor Castaño, una biblioteca.

El Sr. Calvet dice que para levantar otro edificio público puede estar levantado en sitios más arrinconados. En todas partes los solares céntricos se reservan para los particulares.

El Sr. Fuset hace presente que la proposición del señor Castaño tiende a que no se vendan los solares de referencia.

El Sr. Calvet dice que si propuso la venta fué porque encontraba defectuoso el emplazamiento de la escuela modelo. No tiene inconveniente en que se enagase dicho solar con otros solares que habrá con motivo del derribo actual de murallas.

El Sr. Calvet tampoco se muestra conforme porque dice que estaría en sitio arrinconado.

El Sr. Calvet dice que el emplazamiento que propone, estando lindante con el camino de Ronda, lugar ancho y de mucha ventilación.

Se pasa a votación el dictamen de la Comisión de Obras, resultando desestimado por 20 votos contra 10.

Vuelve a ocupar la presidencia el señor Calvet.

Un banco y una alfombra
Se reprodujo la proposición del señor Calafell proponiendo se reforme el banco del Ayuntamiento en la Catedral y que se adquiera una alfombra para poner a los pies del mismo.

El Sr. Martí pide al señor Calafell que dé algunas explicaciones; pues recuerda que antes el banco estaba en sitio preferente, que presidía por espacio de muchos años a la ciudad. Ahora sabe que dicho banco no es el mismo y pide que se diga como ha sucedido que el Ayuntamiento no ocupa el mismo sitio de antes.

El Sr. Calafell contestando al señor Martí dice que el banco que antes había, se ha deteriorado por el uso del tiempo.

El Sr. Martí quiere saber si el Ayuntamiento ocupa el mismo sitio que ocupaba antes.

El Sr. Calafell dice que sí.

El Sr. Martí necesita saber la certeza de esto, para dar su voto y por tanto pide que quede ocho días sobre la mesa.

El Sr. Sureda (D. Enrique) es de opinión de que el banco debe estar situado a la misma altura de antes, manteniendo de esta manera la tradición que nos legaron nuestros antepasados.

El Sr. Fuset pide que pase a la Comisión para que lo estudie.

Así se acuerda.

Asuntos varios
Se dió cuenta de un dictamen proponiendo la tarifa que ha de regir en el Laboratorio municipal y el tanto por ciento que se ha de dar a su director.

El Sr. Ramis pide la liquidación de los trabajos del Laboratorio.

El Sr. Sampol da explicaciones respecto al contrato entre dicho Sr. Director y el Ayuntamiento.

El Sr. Ramis dice que su interés era el que el citado Director no cobrara más que los demás empleados del Ayuntamiento.

Se enteró de un oficio del capitán general reclamando la credencial de un guardia municipal nombrado por la Junta clasificadora de destinos civiles.

Se aprueba un dictamen de la Comisión de Fomento diciendo que el cambio de teléfono de «San Serra» compete al Alcaide.

Se dió cuenta de un dictamen de la Comisión proponiendo que la escuela de niños de la Vileta, continúe en el sitio actual, esto es en la casa de D. Antonio Boset.

El Sr. Ramis dice del dictamen, creyendo que es mejor la casa del señor Mayans.

El Sr. Castaño defiende el dictamen.

Se pasa a votación, siendo éste aprobado por 18 votos contra 8.

En este estado, han dado las dos y cuarto. Se acuerda prorrogar la sesión.

Se aprobó el traspaso del suministro de pan y rancho a los presos de la Cárcel, de cuyo servicio se encarga D.ª Margarita Frau, viuda del contratista.

Se aprobó la adquisición de camas, jergones y mantas para uso de los reclusos en la prisión preventiva.

Se sometió a la aprobación del Ayuntamiento la rectificación del padrón.

Se aprobaron las cuentas generales del año 1905.

Se concedieron los permisos que tenían solicitados D. Rafael Tortella y don Fausto Fiol, para obras en el Ensanche.

Se concedió permiso para construir unas tagas en las calles de la Olivera y de la Unión.

Se dió cuenta de un dictamen de la Comisión desestimando la solicitud de los propietarios de la casa números 2, 4 y 6 de la calle de S. Miguel en la que piden se les expropie parte de la finca para alinear ambas fachadas.

Se autorizó la construcción de un piso en la calle de José Villalonga (Terreno) y de una acera y un muro de cerca en el camino vecinal de la Vileta.

La Comisión de Bomberos propone la gratificación al escribiente de la brigada.

Se dió cuenta de una comunicación de la Administración de Hacienda trasladando otra de la Dirección general en la que manifiesta que el Tribunal gubernativo del ministerio de Hacienda ha confirmado el fallo de la Delegación de Hacienda por el que se desestima la reclamación del Ayuntamiento respecto a la liquidación del gravamen sobre la especie Trigos y Harinas.

Se acordó que pase a la Comisión de Hacienda.

teimiento de aguas, se basó sobre acuer- dos de varios congresos de higienistas que tratan sobre la conducción natural.

Alemanes en Mallorca

Función de gala. Anoche en el Teatro Lírico la compañía Alegría dio una función de gala en honor de la tripulación de la fragata alemana Stoch, que, desde ayer por la mañana, se halla fondeada en nuestro puerto.

En el programa figuraban las mejores números y los artistas presentaron los más bonitos ejercicios en obsequio de los alemanes.

El comandante Von Dassen acompañado de su señora, del cónsul alemán en Palma Von Schröder y los jefes de la Stoch, ocuparon uno de los palcos.

Otros dos palcos los ocupaban varios oficiales y guardias marinas; bastantes sillas de paja eran ocupadas por buen número de clases de dicho barco y en el público había bastantes marinos de la Stoch.

Durante el segundo intermedio la orquesta dirigida por el profesor D. Félix Ravizza tocó el himno alemán que oyeron de pie y descubiertos todos los jefes, oficiales, guardias marinas y marineros alemanes.

El señor Barceña regaló el cuadro que anoche pintó en la pista al Comandante de la Stoch, el cual agradeció mucho dicho obsequio.

En la segunda parte el intermedio cómico estuvo a cargo de los clowns Rico y Alex, los cuales, juntamente con M. Pietro explicaron su trabajo hablando en alemán.

Ningún marino alemán abandonó el Teatro hasta después de terminada la función. Aplaudieron todos los trabajos, principalmente los efectuados por los cuatro Lepicq, el Trio Fasio, el malabarista M. Robert y los cuatro Juanitos.

Los marinos de la Stoch que asistieron a la función celebrada en su obsequio, parecieron quedar satisfechos de la misma.

Vice-cónsul cumplimentado. El Vice cónsul de Francia en Palma M. Simonin acompañó en el Teatro durante toda la noche a los oficiales alemanes.

Durante la segunda parte M. Simonin estuvo en el palco que ocupaban cuatro oficiales y en la tercera acompañó al Comandante Von Dassen, su señora, jefes y cónsul alemán Von Schröder.

Excursión a Sóller y Miramar. Esta mañana, á las seis, en 15 carruajes han salido, entre jefes, oficiales y guardias marinas, unos 64 tripulantes de la Stoch para una excursión, en la cual visitarán la hermosa finca de Miramar propiedad del Archiduque de Austria S. A. Luis Salvador y la pintoresca y encantadora ciudad de Sóller.

Espectáculos

Lírico/Circo. Anoche se verificó la función organizada á beneficio de la tripulación del buque alemán S. M. S. Stoch, á la que asistió la mayor parte de la oficialidad de este buque.

Al empezar la segunda parte y penetrar en la sala el capitán y oficialidad del Stoch la orquesta tocó el himno alemán siendo respetuosamente saludado y aplaudido.

En la presente semana llegarán de Barcelona algunos nuevos artistas.

Para el viernes se anuncia el beneficio de los clowns Giacomo y Grice, los cuales regalarán al público una cena de oro, para lo cual acompañará á cada entrada un billete de dicho sorteo.

DE LA REGION

Manacor. Nos escriben de Manacor: A pesar de haber transcurrido cerca de mes y medio desde que cesó el fiato en esta villa, la inmensa mayoría de comestibles, continúan vendiéndose á los mismos precios que regían antes de la reforma.

Es éste un fenómeno que se presta á serias y positivas consideraciones y muy parecido, sino igual, al ocurrido con motivo de la supresión del impuesto sobre el trigo y sus harinas que el actual ministro de Hacienda, intenta restablecer, por no haberse beneficiado con ella, más que á los acaparadores.

Así, los menos acomodados, habrían tributado en una sola forma, mientras que ahora tributarán en dos distintas. Los partidarios del sistema indicado, no eran, pues, tan enemigos, como se quiso suponer, de esa clase llamada pobre y de cuyo epíteto tanto se abusa por parte de muchos de los que aparentan simpatía.

Pero toda vez que las cosas no pueden volver al ser y estado de antes, precisa no cruzarse de brazos ante la conducta de los expendedores y si nuestro Ayuntamiento no acuerda medidas examinadas á contrarrestarla, que las supla la iniciativa particular, iniciativa que bien podría tomar el «Sindicato Agrícola Manacorense», fundado cooperativas fuertes y bien administradas que resistiesen la competencia que acaso entablases los expendedores, pues, ya es hora de que los fines prácticos cesen puramente recreativos de esta sociedad, se traduzcan en otros beneficios á los asociados y al pueblo en general. Su vida exuberante, así lo exige.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad DE LAS BALEARES. Asociación de Beneficencia. Arreglado al art. 17 de los Estatutos por que se rige esta benéfica Asociación, se convoca á Junta general ordinaria para las doce del día 24 de los corrientes, en el domicilio de la Sociedad.

Los señores intervencionistas que deseen concurrir á la reunión podrán recoger las correspondientes papeletas de asistencia en el Establecimiento todos los días laborables durante las horas de despacho.

Perdida. De un imperdible de oro con piedras, desde la calle de Santo Domingo á la Iglesia de San Francisco y de esta á la calle de la Almudaina volviendo á la de Santo Domingo. Gratificarán Santo Domingo 12-2.º

MODAS

REVISTAS DE MODAS, con las últimas novedades y figurines franceses, ingleses y alemanes. Las mejores Revistas de Modas se venden en la Librería TONS, plaza de Cort, 14 y 16.

Gacetillas

Por exceso de original hevas retirado de la edición de hoy varias informaciones, entre ellas el informe Visita sanitaria á Pollensa, el cual publicaremos mañana.

Don Adolfo Tirado ha sido nombrado secretario de la Dirección de Sanidad de Gandía el cual desempeñaba sus servicios en el Lazareto de Mahón.

Esta tarde una numerosa brigada de tripulantes de la fragata escuela alemana Stoch, acompañada de varios cabos de mar, han dado un paseo por el monte de Bellver.

Ha sido curado en el Hospital un sujeto que se cayó de una escalera en la calle del Mar produciéndose varias heridas.

Ha despreciado la fiebre amarilla en La Habana.

La guardia civil de Andraig da cuenta al Gobernador de haber detenido á dos sujetos por robo de unos 100 kilos de palmito de la casa de campo Can Masot.

En San Juan la guardia civil ha detenido á una joven de 27 años de edad presunta autora de haber agredido con una enchilla á un sujeto de 29 años produciéndole una herida en la frente.

Según noticias que llegan de Alayor ha intentado suicidarse cortándose el cuello, un joven de unos 22 años natural de dicha villa.

Ha sido denunciado por el fiscal de S. M. al Juez de Instrucción el último número de El Obrero Balear.

En los días continuos ejerciéndose en la instrucción practica y teórica los reclutas recién incorporados á los cuerpos de esta guarnición.

Se nos denuncia que el farol que existe en la calle de Capuchinas esquina á la de Serifa hace unas cinco ó seis noches deja de encenderse.

Los trasladados á la Comisión de Alumbrao de nuestro Ayuntamiento, para que evite tal deficiencia.

Bajo la dirección del estadıgrafo de Agricultura de este Instituto D. Pedro Esterlich, se ha empezado la poda de los árboles del paseo de Berne.

Para combatir la obesidad, disolver la grasa, evitar el amodorramiento y recobrar la agilidad, nada tan eficaz como el uso del «Agua del Pilar» en las comidas.

Se cura usando las Pastillas anti-aciditas balsámicas Roselló.

Con el uso continuo del «Jabón fluido Gorgo» desaparecen las manchas y pecas del cutis.

Las verdaderas Pastillas Frolzas Roser son las únicas que curan la TOS y afecciones del pecho. Exigir en las cajas la fotografía del autor.

Quien quiera vestir bien, á precios económicos, sírvase en la Sastrería Almacenes Montaner, Sindicato 3 á 10.

Coqueluche, catarro, tos ferina y toda clase de Tos de los niños, se cura radicalmente con el anticatarral Roselló.—Frasco UNA peseta. Depósito, Farmacia Obrador, Palma.

Ninguna Tos resiste 24 horas á los Discoides pectorales Roselló, caja 2 reales.—Depósito: Farmacia Obrador, Palma.

Somatose. Reconstituyente de primer orden.

Para ropa blanca, buena y de entera confianza, diríjase Almacenes Montaner, Sindicato 3 á 10.

El vino de LA BASTIDA ha venido á ocupar un puesto en la medicina, pues además de servir como corroborante de la digestión también es recomendado por todos los médicos de este capital como poderoso reconstituyente, demostrándolo el siguiente certificado: El infrascrito, Licenciado en Medicina y Cirugía, que ejerce en esta capital. Certifica: Que ha tenido ocasión de probar y examinar, el vino LA BASTIDA que elabora el cosechero D. Pedro Marqués Rosich, el cual por su pureza y «bonquet», recoméndase como corroborante de la digestión, y hasta como tónico reconstituyente en la convalecencia de las enfermedades infecciosas en particular, y en el tratamiento de las dolencias consecutivas en general.

Jaime Hernández, pintor SAN MIGUEL 21, PALMA. Se hacen toda clase de trabajos en pintura, al óleo y al fresco, se hacen cielos rasos de tela, se pintan persianas del color que se desea á 5 pesetas balcón tamaño corriente, y se da el precio fijo del trabajo antes de principiar, así lo desean. La colocación del papel á 1 real rollo. Gran economía en todos los trabajos y especialmente en los de fuera la capital. Se garantizan todos mis trabajos que se hacen con colores de primera calidad. Sucursal de Barcelona: calle Canuda, 28.—Otra sucursal en Madrid, calle de Barcelona, 18 Correspondales en toda la Península. GRAN COMPETENCIA San Miguel, número 21, Palma

¡Que desgraciados! Son varios propietarios de viñedos que faltos de mercados donde colocar sus vinos se ven obligados á cederlos á precios tan ínfimos que no les basta siquiera para cultivar sus tierras, y como prueba de ello en los Almacenes VINO SIN AGUA son puestos á la venta 100 bocoyes de Rioja á 0'40 litro

Más telegramas

Telegramas números 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 34, 41 y 50. (Madrid 14, desde las 10 á las 16)

Francia y Alemania. Berlín.—La «Gaceta de Alemania del Norte», en su número de ayer, critica duramente el artículo publicado en «Le Temps» de París, acerca del curso de la Conferencia de Algeciras.

Dice «La Gaceta de Alemania» que pocas serán las personas, incluso de la misma Francia, que aprobarán el espíritu del artículo de referencia, cuyas manifestaciones no están inspiradas en los deseos de amor, paz y conciliación.

¿Qué ha ocurrido en Barcelona? Se han recibido telefonemas de Bilbao, Santander, Sevilla, Valencia y San Sebastián, preguntando lo que ha ocurrido en Barcelona.

Esto induce á creer que el suceso reviste más gravedad de lo que se ha dicho en un principio, habiéndolo disfrazado la censura.

Obsequio de los periodistas franceses. París.—Los periodistas franceses, que acompañaron á M. Loubet por España y Portugal, regalarán á sus compañeros españoles y portugueses estatuitas de Sevres representando á Voltaire, Racine y Corneille.

Radolin y Rouvier. París.—Durante la visita que el príncipe alemán Radolin hizo ayer al Presidente del Consejo M. Rouvier no le cometió ninguna nueva proposición referente á la cuestión marroquí.

Esto explica que las negociaciones siguen en Algeciras su curso natural.

Un petardista. En nuestros telegramas de ayer dábamos cuenta de cierto individuo que, elegantemente vestido y ostentando un afiler de cobata rematado por una corona, fué tomado en Valencia por el Príncipe de Battenberg, al que se dispensaron toda clase de atenciones; pues el tal individuo ha resultado ser un refranado petardista, el cual ha sido detenido en Reus y del que se refieren los siguientes hechos: El sábado último estuve en Toledo, en cuya ciudad se presentó al Sr. Coronel de la guardia civil provisto de una falsa recomendación del Director general del Cuerpo, titulándose capitán de la marina inglesa. El Coronel le agasajó grandemente y puso un ordenanza á las órdenes del falso capitán; visitó al alcalde, marchó luego al palacio arzobispal, recibió el Cardenal Sancha, dispensándole una acogida afectuosísima, le invitó á almorzar y durante el almuerzo hablaron largamente en francés, manifestando el citado petardista que había llegado á Toledo en automóvil, el cual dejó en el hotel. El Cardenal insistió para que lo llevara al Palacio arzobispal, objetando el individuo que esto era imposible por cuanto tenía necesidad del vehículo para hacer otras visitas.

Animado el extranjero por la afectuosidad con que le trataba su eminencia el Cardenal, díjole que se hallaba apurado, pues no encontraba medio de cambiar esterlinas por pesetas. —No faltaba más —repúsole monseñor Sancha—dispenga usted de quinientas pesetas si le son bastantes por ahora. A cuyo ofrecimiento contestó que tenía suficiente de momento con doscientas cincuenta, las cuales le fueron entregadas seguidamente las que tomó y volvió la espalda sin que hasta la fecha haya vuelto á aparecer por el palacio del Cardenal.

Cambio de Gobernadores. La «Gaceta» publica un real orden admitiendo la dimisión del Gobernador de Ciudad Real don Emilio Godínez, nombrando para sustituirle á D. Mariano San Juan; admitiendo la dimisión del gobernador de Canarias D. Juan Sainz nombrando para sustituirle á don Ramón Ledesma; admitiendo la dimisión del gobernador de Castellón Don Modesto Sánchez y nombrando en su lugar á D. Juan Pastorin; admitiendo las dimisiones de los gobernadores de Huelva D. Manuel Ruiz y de Badajoz D. Jaime Aparicio.

El Discurso de Costa. Zaragoza.—El discurso pronunciado por Costa ayer, ha sido objeto de grandes comentarios. El Teatro estaba ocupado por unas 6.000 personas, ávidas de escuchar la palabra del señor Costa.

Este empezó su discurso dedicando un recuerdo á los héroes de Zaragoza, diciendo que sus figuras si resurgieran, volverían á sus tumbas avergonzadas de lo que sucede hoy en España.

Censura que ni el Poder haya sabido hacer la Revolución desde arriba, ni el partido republicano haya sido capaz de hacerla desde la calle.

Dijo que no ha ido al Parlamento á exponer sus ideales porque está convencido que es inútil trabajar, desde la oposición, y este mismo lo han reconocido muchas veces los Sres. Silvela, Maura y Moret.

Dice que si no se ha podido gobernar al país no ha sido por culpa del desastre de la Restauración sino por culpa del partido republicano.

El Sr. Costa combate violentamente la política parlamentaria de los republicanos y termina su discurso dando vivas á Zaragoza y á la Revolución.

Represión del contrabando. En la sesión celebrada hoy en la conferencia de Algeciras se ha examinado el proyecto de Represión del contrabando en las Aduanas de Marruecos.

Las reformas de Canarias y Baleares. Las reformas descentralizadas para Canarias y Baleares se aplicarán con ocasión de la visita del Rey á Canarias, la cual tendrá lugar antes de la Pascua de Resurrección. Esta fiesta se confirma que D. Alfonso la pasará en Sevilla.

Optimismo. Según las últimas noticias recibidas de Algeciras, reinan impresiones optimistas respecto á la cuestión de la policía marroquí.

Era broma. El ministro de la Gobernación ha manifestado, que, habiendo sido examinada la bomba que se encontró en la plaza de la Bequería, de Barcelona, se adquirió el convencimiento de que se trataba de una broma.

Ha sido puesto en libertad el individuo que se hallaba detenido por creerse complicado en la bomba.

La Bolsa. Madrid 14 á las 16 (URGENTES)

Table with 2 columns: Interior contado, Exterior fin de mes, Amortizable 5 por 100, Banco de España, Compañía de Tabacos, Francos, Libras, Exterior de París. Values: 79.75, 79.75, 99.95, 416.00, 375.50, 20.70, 30.36, 93.60

SALON DE CORTE. SISTEMA PARISIEN bajo la dirección de la reputada modista y directora de modas Catalina Salvá de Oltra. Calle del Sol núm 39, entresuelo, de 3 á 6 tarde.

VINOS LEGITIMOS. NO DEJES DE PROBAR LOS VINOS. Claret rosado, Claret blanco, Valdepeñas, Rancio, Tinto, Tinto, Tinto. SANTO CRISTO—4

Viajes de Alfonso XIII. En la Librería de D. José Tous se ha recibido nueva remesa del cuaderno número 5 que edita la casa Nuevo Mundo, profusamente ilustrado con hermosos grabados. Precio del cuaderno 1 peseta. Librería de José Tous, Plaza de Cort 14 y 16

Entonces apareció un hombre entre los arbustos que cubrían la orilla del río. Aquel hombre estaba desnudo hasta la cintura. El conde Pablo le reconoció en seguida. Era Meriadee. —¿Qué tal?—preguntó el conde. —Todo va perfectamente. —¡Ah! —La entrada del subterráneo se hallaba ya al descubierto. —¿La ha encontrado usted? —Sí, y he hecho mis: la he dejado en seco. —¿Cómo lo ha podido usted hacer? —Con los diez hombres que puse usted á mis órdenes he hecho una barrera y he desviado el río hacia unos prados. —¿Podemos, pues, marchar? —Sí; no hay tiempo que perder. El conde Pablo volvió al punto donde se habían quedado los cosacos, y les hizo una seña. Todos reanudaron la marcha silenciosamente. —¿Y la seña?—preguntó el príncipe Kimski. —¡Ah! es verdad,—contestó Pablo,—no es fácil encontrar diversiones más oportunas.

El joven oficial sacó de la cartuchera un pequeño cohete de campaña y lo encendió con su cigarro. El cohete chisporroteó un instante y como una flecha se elevó en seguida por los aires. —Ahora, marchemos,—dijo el conde Pablo, colocándose otra vez á frente de la pequeña fuerza.

Meriadee, el francés sin memoria, había empezado su trabajo, con las primeras sombras de la noche. El general Shoulloff, con el cual había tenido una larga conferencia, había puesto á sus órdenes una docena de hombres pertenecientes á las tribus sumisas de los leshgis. Los leshgis son montañeses robustos, pacientes, infatigables. Como el conde Pablo y el príncipe Kimski tenían un desquite que tomar del feroz emir, el general les había autorizado para que se entendieran con Meriadee. Este, pues, había partido con una docena de hombres, y había penetrado á lo largo de los árboles que bordean las mágenes del Kouma.

se inclinó y fué á caer con impetuosidad en medio del torrente formando un obstáculo. Meriadee y sus hombres atacaron con los picos el dique que dominaba la pradera. El dique desapareció. Entonces el Kouma se precipitó sobre la llanura. Una hora más tarde su lecho primitivo estaba en seco. Meriadee fué á reconocer el terreno. Era, en efecto, la entrada del subterráneo lo que había descubierto; con dos de sus hombres penetró, encontrando un largo corredor, en que el piso se elevaba gradualmente. A unos treinta pasos, el terreno estaba seco, prueba de que Meriadee había llegado sobre el nivel ordinario del río. Encendió una antorcha, y á su luz vio aparecer los primeros peldaños de una escalera cortada en la roca. Entonces fué cuando se dirigió en busca del candé Paul y sus cosacos. El conde Paul tenía treinta hombres, Meriadee doce, todos sumados y los tres oficiales hacían cuarenta y cinco. Llegaron á la entrada del subterráneo separaron las malezas y fueron penetrando dos á dos los cuarenta y cinco,

Unos tras otros se dirigen hacia la orilla de Kouma, el río que pasa á la distancia de un tiro de cañón, del «aoul». El Kouma está bordeado por sauces y ninfas que, como formando un espejo velo, ocultan sus aguas. Aquella cortina de árboles, no tarda en cobijar á los seres misteriosos que pocos momentos antes se arrastraban por entre la hierba de la setepa. Al llegar á la orilla del río, los bultos se yerguen... Son hombres. Son unos treinta rusos con los que van dos oficiales conocidos nuestros: el príncipe Kimski y el conde Pablo. Meriadee ha concebido un plan verdaderamente atrevido,—dijo el conde.—Si encontramos la entrada del subterráneo, mañana, al amanecer, la bandera rusa flotará sobre los muros del «aoul». —Querido conde,—respondió el príncipe,—permítame usted una observación. —Diga usted. —¿Sabe usted que hay ochocientos hombres en el «aoul»? —Sí, lo sé. —Ochocientos hombres decididos. —Los conozco. Un circasiano vale por un ruso.

REUMA

Dolor nervioso, Inflamatorio, Gofoso

Curación segura y radical con el acreditado

Jarabe Antireumático I. Freixas Romera

Farmacéutico de Barcelona

Reconocido como el UNICO específico científico y racional del DOLOR en todas sus formas.— Venta en todas las farmacias: 3 PESETAS FRASCO.

Unico depositario en Baleares

Centro Farmacéutico, Plaza de la Harina—Palma.

Se vende En la ciudad de Inca una gran casa con varios almacenes adheridos á ella, uno de los cuales tiene unos 20 metros de largo por unos 10 de ancho, con gran corral, estando en punto á propósito para cualquier negocio. Informes en la redacción de este periódico y en Inca al médico Sr. Llabrés (a) Caloyas.

Nodriz Se ofrece una de 20 años con leche de 7 meses para lactar en casa de los padres. Informarán calle de Cotoner, en casa de la Calvianera.

Venta Se desean vender dos botijos de la Pólvera números 33 y 35. Informarán, Centro de Anuncios, plaza de Santa Eulalia, 10.

EVITA CANAS, CASPA Y CAIDA DEL PELO

TRICÓFERO PADRO

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza.

Farmacia del Globo, Píssa Real, 1, Barcelona, y en toda Farmacia, Droguería y Perfumería.



La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos

Domicilio social, Madrid—C. de Olózaga n.º 1, Paseo de Recoletos

Garantías, Capital social, 12.000.000 pts. efectivas

PRIMAS Y RESERVAS

PESETAS 50.357.563,15—40 años de existencia

Seguros contra incendios y sobre la vida

Esta gran Compañía nacional, cuyo capital de 12 millones de pesetas es superior al de las demás Compañías que operan en España, asegura contra el incendio y sobre la vida en todas las combinaciones de este ramo.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los 40 años que cuenta de existencia, durante los cuales ha satisfecho por siniestros la importante suma de

Pesetas 108.597.518'08

Subdirección en Palma.—Calle de Felipe Bauzá, núm. 7

¿MURIÓ LA CALVICIE!!

USANDO EL

CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO

PREMIADO EN VARIAS EXPOSICIONES

con DIPLOMAS DE HONOR Y MEDALLAS DE ORO



Ha quedado comprobado por ininidad de eminencias médicas que el Céfiro de Oriente-Lillo es el único preparado en el mundo que hace renacer y crecer el cabello, barba, bigote y cejas; impide su caída, evita las cascas y cura todas las enfermedades de cuero cabelludo, como son: Tíña pelada, eczema piloso, alopecia seborrea (cabeza grasienta), caspa, humores, etc., etc.

Millones de personas que han usado el Céfiro de Oriente-Lillo certifican y justifican sus prodigiosos resultados.

El que se calvo ó la que el cabello es porque quiere, puede mediante el uso de

¡¡Nada se paga si no sale el cabello!!

Puede darse mayor garantía en el éxito infalible del tan renombrado Céfiro de Oriente-Lillo?

Consulta por el inventor D. Melodoro Lillo, Rombla de Canals, núm. 13, 1.º—BARCELONA, de 3 á 6, días festivos de 10 á 1.

También se dan consultas á provincias por escrito, mandando un sello para la contestación.

De venta en todas las buenas Perfumerías, Bañeros, Droguerías, Farmacias y Peluquerías, á 3 pesetas frasco.

AVISO IMPORTANTE

25.000 PESETAS se apostarán contra igual cantidad, al que pretenda demostrar que existe en el mundo un preparado que dé mejores resultados que el

CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO

El rabioso dolor de muelas cariadas

Desaparece sin peligro antes de un minuto si se aplica el

Aibaf Serdna

(Anagrama de Andrés y Fabiá, farmacéutico premiado de Valencia). No se trata de un remedio preventivo, como son todos los elixires que se anuncian, sino de un remedio QUE VENCE EN EL ACTO á esos dolores, que parecen van á agotar los horrores del sufrimiento, destruyendo también la fetidez que la caries comunica al aliento.

Se vende en Palma, farmacia de Valenzuela y principales de la ciudad á 2 pesetas bote.

Solución Benedicto

DE GLICERO FOSFATO DE CAL CON CRESOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consecutivas, pnaencia, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, potencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismos etc., etc.

Frasco 2/50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid y principales farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera 14 y Centro Farmacéutico.

HISTOGENO LLOPIS

Curación radical de la tuberculosis. Recomendado por las eminencias médicas.

Se vende en todas las farmacias.—Unicos importadores: CENTRO FARMACEUTICO.—Palma de Mallorca. Autor, Ferraznúmeros 1 y 3 Madrid.

Antibilioso purgante de Andrés y Fabiá

Farmacéutico premiado por el colegio de la facultad de Madrid

NOTABILÍSIMAS CONDICIONES QUE ABARCA

1. Es gaseoso, refrescante y tónico.—2. Es muy agradable al paladar.—3. Es de rápidos efectos.—4. Es suave y no irrita absolutamente nada.—5. Se puede chuparse dándole como un refresco.—6. Sirve de distracción al enfermo al preparárselo.—7. Se conserva indefinidamente.—8. Le pueden tomar hasta los niños de pecho.—9. Es extremadamente útil á las señoritas jóvenes por la preparación de hierro que lleva.—10. Puede tomarse á cualquier hora del día.—Posee la propiedad de ser el

VNTIDOTO SOBERANO

ENFERMEDADES BILIOSAS

y corrige inmediatamente inapetencias, arideces, náuseas, ingestiones, afecciones nerviosas, irregularidades del menstro, vahidos, vómitos, extrñamientos, dolores de cabeza y otros padecimientos del estómago.—Este purgante ha hecho olvidar á la tan renombrada purga de citrato de magnesia, porque como siempre purgante y como remedio herico para las enfermedades del estómago tiene conquistada ya su fama.—Y 13 ES ALTAMENTE ECONOMICO pues una elegante caja que contiene seis purgantes, cuesta 2 pesetas. Se vende en la farmacia del Dr. J. Valenzuela

No mas pelo blanco

Tintura del Doctor Jimeno

Para teñir el pelo de color castaño, oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz.

Venta en droguerías y perfumerías.—Farmacia del Globo, plaza Real 21 Barcelona.



PULMONIAS

y demás afecciones de las vías respiratorias se curan y evitan con la Inhalación Plana. De venta en todas las farmacias. Depósito, farmacia Valenzuela, Cuartera 2, Palma.

Depósito en Barcelona, Farmacia Oliver, Hospital, 2.

Hotel Universo, Barcelona

Plaza Paisaje 3.—Propietaria Viuda de J. Serra, Hospedaje, desde 5 pesetas.

Restaurant á la carta

Pastillas Crespo de Mentol y Cocaina

El dolor de garganta y la tos calman á la primera pastilla

El Menthol que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaina y el clorato potásico.

Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas ya sean hipertónicas ó atónicas, de forma seca, granulosa, glandular, oónica de los fundadores, en las laringitis agudas y subagudas acompañadas de ronquera y cosquilleo laringeo, en las toses convulsivas tan pertinaces, en los alcohólicos y reumáticos, en la coqueluche, etc., etc., produciendo en todos los casos una acción rapidamete beneficiosa, y dejando á la garganta en tal situación y frescura y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente muy mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos.

Pesetas 1'50.—En Palma, Doctor Valenzuela, depositario.

Trajes de máscaras

Se alquilan preciosos y caprichosos bebés y capotas. Trajes para estudiantinas. Gran surtido en variados trajes Nacionales. Se hacen encargos.

Brossa--14--bajos

Callicida Lluch

Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia. Precio 1 pta. De venta: Guillermo Lasalle, San Nicolás 39 y en las farmacias, Perfumerías y droguerías.

Gran fábrica de productos refractarios y de gré

M. Cucurny, Propietario de las minas de tierras refractarias

Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis.

Venta de tierras refractarias. Fábrica, Bordeta. Teléfono, 3.977.—Despacho—Princesa y Cotenera 6—Teléfono, 1.847, Barcelona.

PIDASE PARA CURAR LAS ENFERMEDADES NERVIOSAS EL

Elixir Polibromurado Amargós

que calma, regulariza y fortifica los nervios

Su acción es rápida y maravillosa en la Epilepsia (mal de San Pau), Corea (baila de San Vito), Insomnios, Histerismo, Vértigos, Neuralgias, Palpitaciones, Convulsiones, Temblores, Desvanecimientos, agitación nocturna, etc. Farmacia Valenzuela, plaza Cuartera, Palma, Centro Farmacéutico y principales de las Baleares.

Si teneis Tos Pastillas Amargós

Curan y evitan los resfriados, catarros, asma, bronquitis y gripe.

Servicios de la Comp. Trasatlántica

Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de febrero saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor ALFONSO XIII, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia, combinaciones para el litoral de Cuba á isla de Santo Domingo.

Línea de New York, Cuba y Méjico

El día 24 de febrero saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor ANTONIO LOPEZ, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados-Unidos litorales de Cuba á isla de Santo Domingo. También admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela Colombia

El día 11 de febrero saldrá de Barcelona y el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor MONTSERRAT, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Curacao, Puerto Cabello y La Guaira, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracalbo, Cardapano, Coro y Canum con trasbordo en Puerto Cabono y para Trinidad con trasbordo en Curacao.

Línea de Filipinas

El día 3 de febrero saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Buitara, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires

El día 3 de Febrero saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor LEON XIII, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias

El día 17 de febrero saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor M. L. VILLAVARDE, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife para emprender el viaje de regreso haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo

El día 25 de marzo de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor SAN FRANCISCO, para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa Occidental de Africa y golfo de Guinea.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz, lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger, martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES.—Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas, de 14 Abril de 1904, publicada en la Gaceta de 23 del mismo mes.

Servicios Comerciales.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Mustros que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Para más informes, dirigirse al representante de la Compañía, P. de Antonio Maura, 4.

Alquileres

Se alquila una casa zaguán, en la calle de Tierra Santa núm. 7, con vista á la calle de la Harina, con cuadra, cochera, agua en abundancia y todas las comodidades para una numerosa familia.

Informarán Conquistador 39, entresuelo.

Se vende

Una finca en Son Español con jardín, corral y algunos árboles.

Informarán, calle Antich, Arrabal de Santa Catalina, 41.

Se desea VENDER

una máquina de coser y que también sirve para bordar marca de fábrica el número 9 Milsón Obenthen. Informarán calle de Misión, número 67, piso primero.

Se alquila

Un segundo piso en la calle de Jaime II, número 32.

Informarán, Santo Domingo 12.

Depilatorio imperial del Dr. Padro

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido. 50 años de éxito. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, Farmacia del Globo.

—Entonces cómo espera usted con treinta hombres?—
—Con treinta hombres nos apoderamos del palacio del emir que no tiene guarnición.
—¿Cómo lo sabe usted?
—Aquí precisamente empieza el plan de Meriadeo.
—¡Ah!
—Ya puede usted comprender que el general Schouloff ha aprobado este plan.
—Sin duda.
—Pues bien; cuando hayamos encontrado la entrada del subterráneo, dispararemos un cohete.
—Que desde lo alto de la fortaleza creará que es una estrella errante.
—Eso es; pero el general no incurrirá en tal error.
—¿Y entonces?
—Dará un asalto de noche.
—¡Ah, empiezo á comprender!
—El emir se despertará sobresaltado, en el caso de que duerma, y se dirigirá precipitadamente hacia las murallas, abandonando su palacio.
—¿Y nosotros entraremos por el subterráneo?
—Naturalmente.
—Otra observación, conde.
—Diga usted.

— 11 —

Probó á tientas una segunda vez, y advirtió que penetraba bajo una especie de bóveda de albañilería.

No cabía duda que aquella era la entrada del subterráneo.

Arbustos y malezas, medio cubiertos por el agua confirmaban esta opinión. Cuando el arroyo estaba seco, aquella vegetación debía ocultar la entrada del subterráneo.

Entonces Meriadeo salió del agua. Después remontó el curso del Kouma.

Sus hombres estaban en la margen derecha, la pradera se extendía sobre la margen izquierda.

Pero para los leghis franquear un río á nado, no era más que un juego.

Meriadeo y sus doce hombres franquearon el Kouma.

Dirigidos en dirección á un recodo del arroyo, en donde su lecho estaba obstruido por dos diques.

Los leghis, además de sus armas, llevaban palas, picos y azadones, y todos los instrumentos de que se sirven los ingenieros en campaña.

Un árbol inmenso se elevaba en la ribera.

Meriadeo ordena echarle abajo.

La operación duró una hora.

El árbol, abatido por su propio peso

— 10 —

Meriadeo no recordaba el pasado, pero conservaba su instinto militar, que había sobrevivido á la pérdida de la memoria. Púsose á estudiar las margenes del arroyo, como hombre que según el término de guerra, tiene conocimiento del terreno.

Después de haber marchado algún tiempo, levantando á cada instante los ojos á la roca, por fin parándose, se dijo:

—A menos que los tureos no hayan mentido, si hay un subterráneo que vaya de la fortaleza al arroyo, el orificio de ese subterráneo debe estar en un trecho de cincuenta metros.

Adquirida esta convicción, Meriadeo hizo seña á sus hombres para que se detuvieran.

Después, desanudándose, entró decidido en el río.

Siguió el borde, tanteando de tiempo en tiempo, y pasados algunos minutos encontró con sus pies una gran piedra cuadrada.

Probó aún.

A la piedra estaba adherida una anilla de hierro.

Meriadeo reconoció que la anilla debía estar fija allí, para atar los caballos, cuando el cauce del arroyo no era aquel.

— 7 —

—¿Qué harán treinta hombres en el palacio?
—Se harán fuertes en él, cerrando las puertas, pondrán barreras detrás de las ventanas y amenazarán con volar el saul, puesto que el polvorín está en el mismo palacio.
—¡Vaya!—dijo el príncipe Kimski;—veo que tiene usted contestación para todo.
—¡Silencio!—murmuró el conde.
—¿Qué pasa?
—No he oído usted como un graznido de ave nocturna?
—Es algún mochuelo que vuela por entre los árboles.
—No.
—¿Qué es, pues?
—Es Meriadeo.
Obedeciendo á una señal del conde Pablo, los treinta cosecos se habían tendido boca abajo en la parte norte de la orilla del río, donde se hallaban en aquel momento.
—No os mováis,—les dijo el conde, y solo avanzó, deslizándose por entre los árboles y deteniéndose de vez en cuando para prestar oído.
El canto del mochuelo se volvió á oír pero esta vez muy cerca del oficial.
Este se detuvo atareada y repitió el mismo graznido.